

El Menorquin.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA EPOCA. Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

En Mahon, 6 rs. al mes; ade-
lantados. En los demas pue-
blos de la isla, 7 rs. Fuera,
trimestre, 24 rs.
Este periodico se pu-
blica todos los dias por
la mañana, excepto los
jueves y siguientes a fes-
tivos.

Los anuncios y comunicados
se insertaran a precios con-
vencionales. Se ofrece re-
baja a los Suscritores.
Redaccion y Adminis-
tracion, calle del Castillo,
58. Horas de oficina para
anuncios de 9 a 12 ma-
ñana.

Año IV.

Mahon, martes, 3 de Setiembre de 1872.

Núm. 940.

Noticias Generales.

Madrid 26 de agosto.

De La Igualdad.
Al Sr. Ruiz Zorrilla, cabe la satisfac-
cion y alta honra de haber sancionado
con su conducta los escandalos sin igual
cometidos en Jerez por los gobiernos an-
teriores. Mas, por si el falseamiento de las lis-
tas electorales, el haber sido borrados
de estas cerca de 9.000 electores repu-
blicanos no fueran suficientes para ase-
gurar el triunfo al candidato radical, el
Sr. Ruiz Zorrilla, que en sus circulares
cree que la libertad se salva con la di-
bertad, pero que en tiempos electorales
prefiere asegurar su triunfo por medio
del fraude y de los atentados de violencia,
ha mantenido en Jerez sometido a la ley mi-
litar hasta tres dias antes de empezar
la votacion.
Que de padece esta legalidad electo-
ral? El farsante de El Imparcial?
Consecuencia de este estado de cosas,
el partido republicano de Jerez, que
constituye la inmensa mayoria de los
vecinos, ha acordado, con razon sobra-
da, retirarse protestando contra esta
rie de escandalos y atentados sanciona-
dos los unos, cometidos los otros por el
Gobierno radical.
Protesta este partido, dice un mani-
fiesto dirigido a la nacion por nuestros
correligionarios de Jerez, de la validez
legal de las listas actuales, de la legiti-
midad de este ayuntamiento y del re-
sultado que alcanzan las elecciones para
diputados y compromisarios que han de
verificarse en los dias 24, 25, 26 y 27
de este mes; no combate ni censura el
acuerdo nacional de sus correligionarios,
antes lo aplaude; mas lanzados de los
comicios en su mayoria, excluidos como
están del derecho electoral 8.372 indi-
viduos, seria indigno que acudiesen a
sancionar esta farsa ridicula aquellos que
sus nombres quedaron en las listas, sin
ver el fraude de espantajo; y dejau-
do sobradamente demostrado que las di-
ficultades de la lucha no le arredran,
antes bien le estimulan cuando esta con-
seja alguna apariencia de legal sien-
do evidente que el despecho, menos que
openta en condiciones legales con una
inmensa mayoria, se aparta de esta in-
noble contienda, retirandose en la ac-
titud mas pacifica a conservar tranqui-
lamente la fe en sus principios y la es-
peranza en mejores dias.
El partido republicano de Jerez está
vencido; vencido por la impudicia. Se-
guramente que es tan efimero como ne-
da envidiable el triunfo de sus adver-

sarios.
Tienen razon nuestros amigos, y nos-
otros les aseguramos que no tardaran
los radicales en arrepentirse de su des-
atentada conducta, que los arrastra, a
la par que a su inverosimil monarquia,
a una pronta muerte; y si no, a la pró-
xima reunion de Cortes, Sr. Ruiz Zer-
rilla.
Tomamos de La Epoca los siguientes
curiosos pormenores sobre los trabajos
de los fanaticos partidarios del fugitivo
de Oroquieta:
«De la frontera nos escriben admira-
dos de la perseverancia de los carlistas;
no obstante el convencimiento manifes-
tado por los mas juiciosos de los mis-
mos, de que solos no conseguirán otra
cosa que derramar sangre inútilmente.
Hace pocos dias celebraron una reu-
nion los jefes emigrados en union con
algunos hombres politicos, disponiendo
la formacion de una junta directiva,
cuyo presidente es el general Polo, cu-
ñado de Cabrera. Esto indica que dicha
reunion comprendia que el partido car-
lista sin Cabrera es un cuerpo sin alma
y que otro gallo le cantara habiendo
aceptado los puntos de vista del hues-
ped de Inglaterra.
A dicha junta directiva pertenece, en
efecto, el general Cathelineau, y de
aqui sin duda ha nacido la especie de
que el general francés estaba encargado
de la direccion de los asuntos españoles
carlistas.
Otra noticia nos dan que ya habiamos
oído: la de que la nueva junta ha en-
trado en funciones dirigiendo una ex-
posicion a D. Carlos con la pretension
de que separe resueltamente de su lado
al joven D. Emilio Arjona, a cuyos con-
sejos se atribuyen los fracasos carlistas;
pero D. Carlos, cuya tenacidad en cues-
tas cuestiones solo es comparable a su
debilidad respecto de otras, se niega
constantemente, porque es achaque sin
duda mas comun de lo que parece con-
ceder la confianza a personas renegadas
por la generalidad de los partidos.
Error grave y trascendental que pue-
de traer consecuencias funestas en pri-
mer término para los que debieran com-
placerse en no suscitar desavenencias en-
tre sus partidarios, muchos de los cua-
les no van a ganar nada, en tanto que
no hay sacrificio costoso para quien as-
pira a conquistar un trono.
Con las noticias de esta nueva junta
carlista coinciden nuevamente las ame-
nazas de un nuevo levantamiento, pero
ni la maná está tan dispuesta como se
imagina, ni habria quienes volvieran a
empuñar las armas si no se empeñara
el Gobierno en sostener en las Provin-

cias Vascongadas un estado de cosas anó-
malo.
Er nuestro colega La Discusion lee-
mos la siguiente noticia:
«Ayer, despues de conocido el resul-
tado de la eleccion en Colmenar, pro-
vincia de Malaga, contrario al candida-
to señor Romero Robledo, el segundo
alcalde disparó un tiro contra el presi-
dente de la mesa interina. Este atenta-
do produjo general indignacion en toda
la poblacion y puso en peligro la vida
del agresor.
Ignoramos detalles.»
Nuestro amigo y consecuente correli-
gionario Justo Maria Zavala ha dirigido
un bien meditado manifiesto a sus elec-
tores de Tolosa, que concluye con esta
patriótica excitacion:
«En el pacto de Eibar, en el año de
1869, deciamos:
«Amamos la paz con tanto ardor co-
mo nuestras instituciones...»
Somos, pues, los republicanos vas-
congados amantes de la paz y del tra-
bajo. Pero preciso es que, ilustrando a
las masas y combatiendo preocupaciones,
luchemos contra la inmoraltad que vie-
ne de arriba, y contra la pasion de
mando de los que quieren tiranizar el
pais faltando a las leyes.
Abogando nuestros rencores, dejando
hasta los recuerdos de pasadas contien-
das, nuestra aspiracion debe ser consti-
tuir un canton federal a la manera de
Suiza. Que Vizcaya haga sus leyes como
Guipúzcoa, Alava y Navarra las suyas
reuniendo sus asambleas o juntas; y que
seamos un modelo para España y para
la Europa moderna.
Los republicanos debemos ponernos
siempre de parte de la razon y de la
justicia, contra la perfidia y la mentira,
venga de donde venga. Porque odiarnos
la hipocresia y rechazamos esta farsa de
monarquia y democracia, fueros y Con-
stitucion; y proclamamos la Republica
federal bajo cuya bandera es como úni-
camente podran salvarse las instituciones
vascongadas; y como dicen los partici-
darios de la doctrina Monroe, «La Améri-
ca de los americanos», nosotros diremos:
la raza vasca gobernada por los vascon-
gados, sin dejar de pertenecer ad Espa-
ña, pero con sus propias leyes y con
sus propias autoridades. Que nos imiten
los navarros, aragoneses, catalanes, cas-
tellanos, gallegos y demas provincias;
únanse con este lazo los portugueses y
americanos españoles, y así será grande
y próspera esta patria.
Si como hasta ahora quieren conti-
nuar ciegos de ambicion y de odios los
partidos monárquicos llamándose libera-

les y absolutistas, carlistas, amadeístas
ó alfonsinos, traeran a cada paso la
guerra civil y la ruina de las Provin-
cias Vascongadas. Viviremos con la con-
ciencia tranquila los que hemos dicho la
verdad, y no dejara el pais de hacernos
justicia algun dia.
Salud y Republica federal.—Tolosa
22 de agosto de 1872.—Justo Maria
Zavala y Echeverria.»
La Gaceta de ayer publica el siguie-
nte extracto de los despachos telegraficos
recibidos en el ministerio de la Guerra
acerca del movimiento carlista:
«La faccion Castells, que en la noche
del 22, aprovechando la oscuridad, in-
tentó aproximarse a la villa de Berga,
fue rechazada por el fuego de la guar-
nición, que la hizo desistir de su pro-
posito.
Ningun otro hecho notable ha ocu-
rrido en el distrito de Cataluña, reinan-
do completa tranquilidad en el resto de
la Peninsula.»
Se atribuye al cabecilla Saballs la si-
guiente descripcion sobre la accion de
Vidra:
«Cinco horas hacia que descansaba-
mos en dicho pueblo cuando llegó la
falsa confidencia de que el enemigo se
dirigia de San Pedro de Torrelló a Co-
ngalléll a llevar los heridos de la no-
che anterior, y que de allí pasaria a
San Quirico de Basora.
A los diez minutos dos disparos de
nuestras avanzadas nos anunciaron la
presencia del enemigo, que desde San
Pedro de Torrelló se dirigia a Vidra,
pasando por Collada Portellera.
A las diez y media principiò la accion,
y concluyó a las once y media de la
noche. El enemigo atrés con tanta furia y
decision, que para alejarle de las pare-
des de la casa fué preciso emplear el
agua hirviente, los ladrillos y las bayo-
netas. Una de las puertas fué forzada
tres veces por los carabineros y otras
tantas fueron rechazadas a trabucos y
a la bayoneta.
El enemigo perdió, entre otros, mu-
chos oficiales y dos jefes con sus respec-
tivos caballos.
A las nueve y media de la noche
parte de la columna estaba completa-
mente dispersada y parte de ella encer-
rada en el pueblo de Vidra y otra
aunque pequeña, acampada por aque-
llos montes.
Nuestras pérdidas consisten en dos
oficiales y un voluntario muertos, y un
oficial y tres voluntarios heridos.
Los radicales y los sagastinos iguátes,

completamente iguales; ahí lo tenéis pintados por sí mismos.

Camaleones políticos. Dice *El Cascajo* que los políticos...

Sube un ministerio al poder, y ya se sabe, lo primero que hace es quitar a todos los empleados para poner otros nuevos...

...a quien necesita favorecer para tener algún apoyo...

...puesto que en la opinión pública desinteresada ningún ministerio de estos empecatados políticos que aquí se estilan puede tener apoyo ninguno...

...y lo primero que hace después cada ministerio es elegir los mejores empleos, los más productivos y saneados, los más cómodos y visibles, para reservarlos a los parientes, a los suyos, a los de su mujer y a los parientes de los parientes de su mujer...

...y a los pocos días comienza *La Correspondencia* a hacer conocer los nombramientos de una infinidad de personas que se llaman como los ministros; y en verdad que parece imposible que un hombre, aunque sea ministro, tenga tal batallón de hermanos, primos, cuñados, suegros, tíos, sobrinos, yernos, etc., etc., y también es cosa notable que en las familias de esos personajes sean todos tan avisados, despiertos, inteligentes y activos, que puedan desempeñar todos los destinos conocidos, y sirvan lo mismo para los importantes, científicos y literarios ramos de Fomento, como para los delicados cargos de Gracia y Justicia, como para la complicada máquina de Gobernación, como para Ultramar, como para Hacienda, como para todo, en fin.

Cuántas veces no han publicado los periódicos de oposición listas de los individuos de la familia de los ministros a quienes estos habían dado colocación!

Esa estadística puede hacerse cada vez que sube un Gobierno al poder: los mismos que en la oposición censuran semejante costumbre, la siguen fielmente en cuanto cogen la sartén por el mango.

Si esto no indica claramente que la política es para los hombres públicos única y exclusivamente un negocio, será que yo no sé lo que es lógica. Se comprende que el que tiene una empresa, una librería; pongo por ejemplo, haga administrador a su hermano, dé otro cargo a su primo, otro a su cuñado, otro a su sobrino; esplote un negocio y hace bien en colocar en su casa a sus parientes por razones de economía y de confianza. Pero como el Gobierno no debe ser una empresa especulativa, como el gobernante no debe repartir el presupuesto entre su familia para que todo se quede en casa, y debe dar los destinos a los empleados aptos, prácticos, inteligentes, de verdadero mérito, es una cosa feísima que despulse a estos empleados de la capacidad probada y de servicios indudables para colocar en su lugar a sus parientes, sirvan o no sirvan para el caso, como que casi siempre los improvisa altos empleados por que sí, y les proporciona todas las ventajas y todos los beneficios, descubrien-

do bien claramente la intención de coger para la familia lo más sabroso y codiciado del presupuesto.

Es decir, que los ministros solo cuando no tienen parientes es cuando no les dan destinos.

Los caballeros particulares que hicieron esta revolución que todo lo ha trastornado y todavía amenaza en las convulsiones de la agonía conmoviendo profundamente todo el edificio, censuraba mucho ese vicio de proteger a los parientes desde el poder, cuando ellos y los suyos andaban a salto de mata, seduciendo sargentos, frecuentando tabernas, y fraguando motines en colaboración con la gente del bronce, a la que ahora desdénan, pero ya que ellos han subido a los altos puestos, ya que han realizado su insaciable y funesta ambición, han caído en el mismísimo vicio que tanto vituperaban, y han dejado en verdad muy atrás a los que fueron objeto de su censura.

En ese punto han hecho lo mismo que en todo, porque es difícil hallar un vicio político o administrativo de que no hayan presentado ellos mismos grandes y tristes ejemplos, después de haberlo censurado con suma energía cuando eran sus enemigos: los que lo cometían.

SEGUNDA VISITA DE DON AMADEO A SANTANDER.

23 de agosto de 1872.

Ciudadano director de *La Igualdad*.

Querido correligionario: D. Amadeo siempre parece que pronostica alguna cosa; cuando nos hizo la visita pasada, no cesó de llover ni un momento, y ayer tenía que suceder algún otro percance.

El percance aconteció. El vapor francés que llegó a nuestro puerto de Saint-Nazaire para la Habana, se fué a pique anteayer a las once de la noche, es decir, la víspera de la entrada del joven de Saboya en la republicana capital de Santander.

A las tres de la tarde estaban ya en el muelle de Calderón todas las autoridades, tres ó cuatro personas que aspiran a ser empleados y la tropa.

Todos estaban impacientes, deseando llegara el *ilustre* D. Amadeo.

Este tenía preparado ya su coche; los esclarecidos, nobles y patriotas comerciantes habían puesto ya colgaduras en sus balcones, cuando de repente se oyó que el Sr. de Aosta había desembarcado en el Sardinero.

Y algunas personas, quejosas del gran mico que se les había dado, pronunciaban frases como estas: ¿Así se desaira a las autoridades? ¿Qué es esto? ¿Para que se nos ha comunicado oficialmente que desembarcaba en el muelle de Calderón?

Y otros decían: *Mico a la italiana*.

Por fin, todos tuvieron que irse para el Sardinero, y llegaron cuando estaba descansando el héroe de la fiesta en la casa del Sr. Pombo.

A las seis y media salió a darse un paseo, y llegó al sitio denominado el Cañón, desde donde estuvo viendo el vapor *Panamá*, pues así se llama el vapor de

que dejó hablado a V.

Salió de este sitio, y volvió a tomar asiento cerca de la galería de baños, en cuyo punto le dejé yo a las ocho de la noche, que me retiré.

Excuso decir a V. el ciudadano director, que se le ha recibido de la manera más fría; ni un viva, ni una aclamación, nada se ha oído de los labios de los dignos hijos de la Montaña.

Unicamente estos cumplidos comediantes son los que han hecho el *papelon*, poniendo colgaduras en sus balcones; estos señores, que lo mismo son alfonsinos que amaderistas, y que serían mañana del moro Muza si este gobernara.

Estoy casi seguro que el señor gobernador dice en su telegrama: entusiasmo, ovaciones, vivas, poesías, palomas y otra porción de sandeces por el estilo.

La prueba de que no sucede esto, lo va a demostrar Santander, mandando a las próximas Cortes un diputado federal.

Señores dinásticos; si tantas simpatías tiene en esta ciudad el hijo de Víctor Manuel, ¿cómo es que no acudís a las urnas, presentando candidato propio? ¿Cómo permitís dejar luchar solo, sin contrincante ninguno, a nuestro correligionario Cajigal?

No es que vosotros no tengáis gana de ello, sino que no encontráis uno que quiera exponerse a una derrota segura.

Y ya que me he permitido tratar de elecciones, voy a dar a V. algunas noticias acerca de esta cuestión.

Esté orgulloso el digno Directorio de nuestro partido; la mayoría del partido está con él; en la reunión que los federales celebramos el domingo se acordó ir a las urnas, unidos y compactos; allí todos manifestaron que están conformes con la conducta de Castelar, Figueras y Pi.

Entre otros corresponsales, hizo uso de la palabra el valiente corresponsal de *La Igualdad*, ciudadano Valdivieso. En este momento, una de la tarde, sale para esa el *vástago* de Saboya.

Una docena de empleados y tres ó cuatro radicales de la Tertulia de papel son los que gritan:

Hasta otro día, en que comuniqué a V. el triunfo de nuestro candidato Cajigal, que es seguro, pues no tiene competidor, y no teniendo tampoco tiempo para más su afectísimo correligionario, *L. Y.*

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA INDEPENDENCIA.

Paris 25.

Apesar de haber sido desmentidas por los órganos oficiales las noticias contenidas en un telegrama publicado por el *Times*, acerca de proyectos de constitución de una segunda Cámara y varias otras soluciones constitucionales, no hay duda que de algún tiempo a esta parte en la presidencia se discuten y hasta se formulan concretamente estas graves cuestiones. Los que se dicen bien informados, relatan con notable seguridad las disposiciones principales del proyecto constitucional, entre otras las de

segunda Cámara de dos representantes por departamento elegidos por los consejos generales y la renovación parcial de la Asamblea. Nuestros rurales de hoy no se descuidarán de añadir a todo esto una pequeña ley electoral, y aquí tenéis como se constituirá la República conservadora a *l'usage des honnêtes gens*.

Hasta el presente la palabra «*disolución*» solo ha sido pronunciada en dos consejos generales: en el del Allier por Mr. Corait y en el de Vaucluse por Mr. Varénes. Es poco la desidia de la izquierda va produciendo sus efectos.

Los consejos generales de Oñan y Constatina, en la Argelia, han elegido para presidentes a dos radicales.

La próxima conferencia de los tres Césares empieza a causar alguna inquietud a nuestros vecinos de allende el canal de la Mancha. Se sabe perfectamente que la cuestión de Oriente, que tan directamente y por varios conceptos afecta los intereses de la Gran Bretaña, será el fondo de los debates en la citada conferencia y los hombres de Estado ingleses tienen fundadas razones para temer los acuerdos del concilio borbónico.

Aquí tampoco faltan quienes se empeñan en propagar rumores fatídicos para nuestro país con motivo de la entrevista de Berlín. Dicen que los tres emperadores se pondrán de acuerdo para imponer a Francia el máximo de ejército permanente, y garantizar a Alemania la posesión de la Alsacia-Lorena y la anexión de la plaza de Belfort.

Los alarmistas que se complacen en hacer circular estas noticias confían demasiado en la credulidad del público. Un corresponsal de la *Patrie* se ha dejado llevar del *trop de zèle* y ha enseñado ya la punta de la oreja, afirmando que los alemanes fortifican Belfort en previsión de la subida al poder de Gambetta.

Esto es decir al inocentón cuerpo electoral de Vaucluse a lo que os exponéis si dais vuestros votos a los radicales.

Desgraciadamente para el bueno del corresponsal, el apólogo es demasiado grosero y obtendrá poco éxito.

Todo esto sea dicho sin quitar nada de su gravedad a la cuestión de Belfort. Según los datos fidedignos que se van recibiendo, no hay duda que esto es un verdadero punto negro, y conviene no disimular la terrible amenaza que entraña. Alemania hará cuanto pueda para no soltar Belfort. Este es un hecho admitido en las conversaciones de sus soldados, desde los generales hasta los simples oficiales. Además las cartas de nuestros compatriotas de Alsacia demuestran sus vivos temores sobre este punto y no dan lugar a la menor duda.

Mejor haría Mr. Thiers y los que le rodean en ocuparse seriamente de la eventualidad de tan vergonzosa falta de buena fe por parte de M. de Bismarck, que entretenerse en confeccionar proyectos constitucionales, que al fin y al cabo son a lo menos prematuros, pues todavía el país no ha elegido sus constituyentes. —L.

CRONICA LOCAL.

Nuestros correligionarios de Jerez nos han remitido un ejemplar del manifiesto que han dirigido a la nacion, protestando enérgicamente de los escándalos e ilegalidades llevados a cabo por los seides del Gobierno de la Moralidad...

La festividad tradicional que se celebró el sábado y domingo en esta isla...

Votos que han obtenido los ciudadanos Rafael Prieto y Caules ministerial, y Teodoro Ládico y Font, republicano, candidatos por esta isla en las últimas elecciones de diputado a Cortes...

Table with 2 columns: Candidate Name and Votes. Includes entries for Prieto, Ládico, Font, and various schools like Colegio 1, 2, 3, 4, 5, V. Carlos, Alayor, Mercadal, San Cristobal, Fornells, Ferrerías, Ciudadela.

Diferencia a favor del C. Prieto, 861 votos. Según se desprende de las cifras que preceden, el C. Prieto ha obtenido en Mahon, su ciudad natal, 1,067 votos de los cuales deducidos 500 votos oficiales quedan 567 votos mas o menos libres contra 1,959 que ha sacado el C. Ládico...

el vecino pueblo de San Luis estuvo como siempre muy concurrida, sin que ningun suceso desagradable turbase en lo mas minimo la natural expansion de aquellos tan sencillos como honrados habitantes.

A causa del fresco viento que se levantó en la noche del sábado, los fuegos artificiales y globos aerostáticos que costó el Casino del Progreso del citado pueblo, perdieron mucho de su belleza.

El próximo domingo tendrá lugar la fiesta dicha de San Lluisset que coincidirá con la última fiesta de verano que se celebra en esta ciudad el dia de la Natividad de Ntra. Señora.

Font, republicano, candidatos por diputados a Cortes, segun el escrutinio general verificado el viernes 30 del corriente.

Table with 4 columns: Dia (1, 2, 3) and Totales. Sub-columns for Prieto and Ládico. Includes a final total row: 3251-2390.

correo esp. Menorca, de 128 ts., cap. D. Antonio Victory, con 22 trip., 36 pas., la correspondencia y varios efectos.

Para Argel, laud esp. Africano, de 37 ts., pat. Pablo Benjam, con 7 trip., 20 pas., sillares y otros efectos.

Entrados en cuarentena el dia 30. De la Habana en 62 dias, bergantin esp. Pensativo, de 211 ts., cap. D. Antonio Vich, con 16 trip., 3 pas., aguardiente y azúcar.—7 dias cuarentena.

De Puerto Rico en 50 dias; bergantin goleta esp. Amistad, de 142 ts., cap. D. Francisco Vidal, con 12 trip., 1 pas., café y cueros.—7 d. c.

Despachados el dia 30. Para Barcelona, palacra esp. Nicasia, de 197 ts., cap. D. Gabriel Plá, con 13 trip., 4 pas., duelas y otros efectos.—Ha

lurgado 10 dias de cuarentena. Para id., bergantin goleta esp. Joven Carmelita, de 103 ts., cap. D. Gerónimo Auye, con 10 trip., 1 pas., algodón, café y cacao.—7 d. c.

Para id., bergantin esp. Amable Teresa, de 212 ts., cap. D. Jaime Julia, con 12 trip., petróleo y resina.—10 d. c.

Observaciones Meteorológicas.

Table with 5 columns: Barómetro a las 7 horas m., Termómetro centigrado (Max, Min), Higrómetro a las 9 mañana, Pluviómetro en milímetros, Serenidad media. Data for two days.

Vientos a las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos. Dia 1. — NE. fresco. — 4. Dia 2. — SE. — 3.

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale a las 5 h. 29 ms.—Pónese a las 6 h. 29 ms. LUNA.—Sale a las 5 h. y 40 ms. de la m.—Pónese a las 6 h. y 59 ms. de la t.

Sorteo 36.—A continuacion

damos la lista de los números premiados de la lotería del Establecimiento de Misericordia de esta ciudad, correspondientes al citado sorteo.

Table with 4 columns: Suertes, Pesetas, Suertes, Pesetas. Lists winning numbers and amounts.

CASBILILLA.

BIBLIOTECA DE INSTRUCCION Y RECREO.

Esta notable y popular coleccion de obras escogidas que publica en Madrid la acreditada casa editorial

de Medina y Navarro, acaba de enriquecerse con un nuevo libro dramático e instructivo del notable escritor inglés, Isaac J. Hayes. Titúlase Perdidos en los hielos, y comprende las peligrosas y dramáticas aventuras de dos marineros norteamericanos que permanecieron cuatro o cinco años entre los hielos del polo Norte...

Este libro, como todos los de la Biblioteca de Instruccion y Recreo, cuesta solamente cinco reales en provincias en las principales librerías, ó dirigiéndose a los editores, Arenal 16, Madrid.

Se admiten pedidos en la administracion de El Menorquin.

Anuncios.

Debiendo procederse a la eleccion de Diputados Provinciales en los dias 10, 11, 12 y 13 del actual segun lo prevenido en Real decreto de dia 19 de Agosto ultimo cuyos Diputados son los que deben ocupar las vacantes que han dejado D. Miguel Monjo que fué elegido por el primer Distrito de esta ciudad y D. Antonio Taltarull que lo fué por el tercero, a quienes corresponde cesar en el próximo bienio, se publican a continuacion los dos Distritos respectivos y los locales en que han de verificarse las elecciones en cada uno de ellos.

Distrito 1.º

COLEGIO 1.º.—Casas Consistoriales de Mahon. Barrios 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º y Compania de Tramontana. COLEGIO 2.º.—Casa de D. Lorenzo Gomita de Algendar en San Clemente. Companias de Musupta, Algendar, Binidali y Tornalli.

Distrito 3.º

COLEGIO 5.º (ahora 4.º).—Claustro del Carmen. Barrios 13, 14, 15, 16 y 17. COLEGIO 6.º (ahora 5.º).—Escuela de San Luis. Pueblo de S. Luis.—Companias de Torret, Binifadet, Consell y Biniparrell. Cada uno de estos dos distritos nombrará un Diputado Provincial. Los trámites de esta eleccion son los mismos que la ley electoral vigente prescribe para la de Diputado a Cortes. Los electores del primer Colegio irán a votar en las Casas Consistoriales de esta Ciudad.

Los del 2.º Colegio en la casa de D. Lorenzo Gamila de Algendar en S. Clemente.

Los del 5.º Colegio ahora 4.º en la celda prioral del Carmen.

Y los del 6.º Colegio ahora 5.º en la casa escuela de S. Luis.

La que se publica en este periódico para conocimiento de los electores de este Distrito Municipal, no publicándose el 2.º Distrito respecto de que en la presente eleccion no corresponde votar a los electores que lo componen. Mahon 2 de setiembre de 1872.—El Alcalde, Francisco de A. Pons.

Instituto libre de 2. Enseñanza de Mahon y Escuela de Nautica agregada al mismo.
 Desde el 16 del próximo Setiembre hasta el 30 del mismo, ambos inclusive, de 9 a 11 de la mañana, estará abierta la matrícula para el curso académico de 1872 a 1873.
 Los días 21 y 28 del mismo mes, también de 9 a 11 de la mañana, tendrán lugar los exámenes de ingreso; y los días 20 y 27 se verificarán los de asignaturas de 2. Enseñanza y de Nautica.
 El examen de ingreso, previo al de asignaturas de 2. Enseñanza, versa sobre lectura y escritura, principios de Gramática Castellana y de Aritmética.
 El día 1.º de Octubre se celebrará públicamente la solemne apertura de los estudios, y al día siguiente principiarán las lecciones.—Mahon 31 de Agosto de 1872.—
 El Director, Miguel Roura.

El Alquitran, que yo presenté antes que nadie bajo forma de líbor, fue el punto de mira de las falsificaciones a causa de su venta a sus propiedades. Habiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminente, cuyo informe comencé, las diferentes tipos de líbor concentrado de alquitran que se encuentran en el comercio, he adquirido la prueba de que algunos de ellos producen efectos diferentes completamente del mio por su composición.

No queriendo atumir una responsabilidad moral que no me incumbe, declaro que no puedo garantizar la buena preparación y por consiguiente la eficacia, de no del unico **Alquitran de Guyot** preparado por mí, el cual no se ven de sino en frascos envueltos en papel formando cuadraditos con líneas color rojo-ladrillo y provistos de una etiqueta verde-manzana, la cual lleva mi firma.

(1) Goudron de Guyot

10	100	1000
20	200	2000
30	300	3000
40	400	4000
50	500	5000
60	600	6000
70	700	7000
80	800	8000
90	900	9000
100	1000	10000

PROCESOS CELEBRES DE TODOS LOS PAISES.

Procesos publicados.

1r. vol.—DUMOLLARD. Robo, violacion y asesinato 2 rs.
 2.º » — SAINT GERAN. Hijo reclamado por dos madres. MARQUÉS DE SAILLY. Matrimonio abusivo 2 rs.

En prensa.

3.º » — DON MARTIN DE ACEÑA, Comendador de Santiago 2 rs.

Se publica por volúmenes en folio con hermosas láminas.—Cada vol. fuera de Barcelona 50 céntos más por franqueo y gastos. Próspectos gratis. Enviar libranza o sellos a Salvador Manero, editor, Barcelona.

Mahon: todas las librerías.

MODISTA PLANCHADORA.
 Informaran calle de San Juan n.º 9 de mi que desea hallar colocacion, prometiendo servir con perfeccion y elegancia.

Perfumeria extra-fina RIGAUD Y COMP.
 8, rue Vivienne, Paris.

JABON MIRANDA.
 con jugo de azucenas y de lechugas.
 El mas suave y el mas perfumado de todos; los jabones de tocador que se venden en el extranjero.

TOLETINA RIGAUD.
 Nueva agua de tocador superior a las aguas de Colonia y a los vinagres mas afamados.

Crema dentrificca Rigaud.
 Suprime los polvos y opílas empleados hasta hoy, da a los dientes la blanquura del marfil y es la única recomendada por los médicos.

DENTORINA RIGAUD.
 Este elixir dentífico, con base de amoníaco, afirma las encías, perfuma agradablemente la boca, previene la carie y facilita la circulación de la sangre.

Pomada y aceite Mirandita.
 Para la conservación y belleza del cabello.

POLVO ROSADO.
 Para reemplazar el polvo de arroz y preservar la piel del asoleo.

BOUQUET DE MANILA.
 Extracto de Kananga y de Ylang-ylang. Nuevos y deliciosos perfumes para el pañuelo, extraídos de las flores del Japon y de Filipinas.

COLORIGENO RIGAUD.
 Devuelve al cabello en 3 ó 4 dias su color natural, sin manchar el cutis ni la ropa. Este producto no contiene nítrato de plata.

ESTRACTO DE AZUCENAS.
 Para blanquear la piel, quitar las pecas, los barrillos y el asoleo y devolver al cutis esa blancura mate que tanto distingue a las Parisienses.

ESPECIALIDADES DE PRODUCTOS AL YLANG-YLANG.
 Llamado el Rey de los Perfumes.
 Extracto Pomada Aceite Polvo de arroz Cold-Cream Miranda.

De depósito en Alicante:
 Farmacia de Lorenzo Hernandez.

AGUA DE KANANGA.
 PARA TOCADOR.
 El agua de Kananga es una preparación exclusivamente vegetal, y ofrece ventajas considerables sobre todas las composiciones empleadas hasta hoy para los cuidados del tocador.
 La locion mas refrescante que pueda imaginarse para los cuidados de la piel y del rostro, es esta agua; vertida en la que se destina para lavarse, da vigor a la piel, la blanquea y la suaviza; dejándole un perfume tan delicado como puede apetecerse la señora mas elegante. Esta agua previene y disipa los granos, barrillos y efervescencias del cutis y le comunica esa coloracion rosada y trasparente que es el distintivo de la juventud. También sirve para quitar las jagocas y los dolores de cabeza.

Depósito en Alicante:
 Farmacia de Lorenzo Hernandez. 7

En la imprenta y taller de encuadernaciones de Fábregues hermanos, Castillo, 58, se hallan de venta los siguientes libros de lance:

Théâtre de Mr. Eugene Scribe de l'Académie française.—Dos tomos rústica 4.º de 500 páginas cada uno, los dos tomos 16
 H. de Balzac.—Splendeurs et miseres des Courtisanes.—Un tomo 8.º de 230 páginas 6
 Œuvres de Malherbe, de J. B. Rousseau, et de E. Lebrun.—Un tomo 4.º de 592 páginas 10
 Cuentos y Fábulas de Hartzenbusch.—2 tomos 8.º de mas de 270 páginas 8
 Mis ratos de ocio, poesías, cuentos y costumbres por Gerardo Gonder.—Un tomo 4.º de 210 páginas 10
 Parnaso Classico Italiano, contenido Dante, Petrarca, Ariosto é Tasso.—Un tomo 8.º de cerca 1000 pagmas 20

OBRAS DEL DR. J. L. CURTIS, MÉDICO CONSULTOR.

GUIA MÉDICA DEL MATRIMONIO.
 Instrucciones para asegurar el objeto moral. Acompañada de direcciones personales de importancia vital, dedicadas a los casados y solteros de ambos sexos. Un tomo en octavo de 200 páginas, OCHO REALES.

DE LA VIRILIDAD.
 de las causas de su decadencia prematura é instrucciones para obtener su completo restablecimiento; ensayo médico, dedicado a los que padecen de resúltas de sus excesos, de hábitos solitarios ó del contagio; seguido de observaciones sobre la espermatorea, la impotencia, la esterilidad, etc.; el tratamiento de sífilis, de la Gonoreya y de la Menorragia; cura del contagio sin mercurio y su prevención usando la receta del autor. (Su infalible Locion.)
 Un tomo en octavo con 46 láminas de color al precio de DOCE RS. en Barcelona y TATORCE fuera. Véndense estas obras en Londres, domicilio del autor, 15 ALBEMARLE ST. PICCADILLY, W. Barcelona, en casa de su editor, Salvador Manero, Plaza del Teatro, 7 y Ronda 128, á donde pueden dirigirse los pedidos acompañados de su importe en libranza ó sellos.
 España y América, los corresponsales de la casa.
 Los enfermos pueden dirigirse por correspondencia al doctor Curtis, para consultarle, remitiéndole el honorario de 100 reales vellón en sellos de correos.
 Consultas en cualquier idioma.

MAHON: principales librerías.

En la calle de Riego n.º 46 hay para vender un surtido de colchas blancas (vanavas) á precios módicos.

MAHON 1872.—Tip. de Fábregues hermanos, Castillo 58.